

Les glaciers suisses commencent à ressembler à du fromage suisse

Dossier de la rédaction de H2o
July 2025

Les changements climatiques semblent transformer certains glaciers suisses en fromage suisse : pleins de trous. En randonnée sur l'île glacée pour une première "mission de maintenance" estivale, Matthias Huss, maître de conférences à l'école polytechnique fédérale de Zurich (ETHZ) et membre du groupe de surveillance des glaciers GLAMOS, a donné un aperçu du glacier du Rhône, qui alimente le fleuve homonyme traversant la Suisse et la France pour se jeter dans la Méditerranée.

Les Alpes et la Suisse, qui abritent de loin le plus grand nombre de glaciers de tous les pays européens, ont vu ceux-ci reculer depuis environ 170 ans, mais avec des hauts et des bas au fil du temps jusqu'aux années 1980, a dit M. Huss. Depuis lors, le déclin a été constant, les années 2022 et 2023 étant les pires de toutes. L'année dernière a été une meilleure, a-t-il clarifié. Cette année non plus ne s'annonce pas bien, nous constatons donc une nette accélération de la fonte des glaciers, a prévenu M. Huss sous un soleil radieux et avec de la neige fondu qui coulait sous ses pieds.

La Presse canadienne - Radio-Canada